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研修テーマ：子どもたちの生活の場を意識した「教育環境整備」

～教育環境整備の「もの的整備・かね的整備」に重点をおきながら～（３年度）

2019 年度各ブロックの

研修内容が決まりました！

名寄ブロック

ブロック研修テーマ

子どもたちの生活の場を意識した「教育環境整備」

～教育環境整備の「もの的整備」「かね的整備」に重点をおきながら～

研修内容：

（１）研修テーマを根底に「ひと的整備」も加味しながら，全

員の個人レポートの提出と交流という形で交流していく。

（２）研修の振り返りと次年度以降の活用のためブロック研修

の記録（データ蓄積）を引き続き行う。

（３）実務・事例交流(資料の作成，発表は任意)

研修日程：第１回 ５月１０日（金）名寄市

第２回 ７月 ８日（月）音威子府村

第３回 ８月２２日（木）下川町

第４回１０月 １日（火）名寄市(士別ﾌﾞﾛｯｸと合同)

第５回 １月２２日（水）美深町

士別ブロック

研修内容：

（１）上事協研修テーマに沿った研修と実務研修の 2本立てで研

修を進める。

（２）テーマ研修は３つのグループに分かれて進める。

（３）ブロック外の研修会等への参加や共通課題に関する情報等

があれば，別途報告や意見交流を行う。

（４）実務研修については特に内容の指定はしない。昨年同様，

ブロック研毎に担当市を決めて発表してもらう。また個人の

レポートも積極的に募る。

研修日程：第１回 ５月１５日（水）士別市

第２回 ８月２６日（月）幌加内町

第３回１０月 １日（火）名寄市(名寄ﾌﾞﾛｯｸと合同)

第４回１２月 ６日（金）士別市

第５回 １月２４日（金）剣淵町

中央ブロック

ブロック独自テーマ

積み上げよう,交流しよう,高め合おう,私たちの教育環境整備

～子どもたちや保護者・地域との関わりを意識した実践の推進～

研修内容：

（１）教育環境整備における実践および交流

（２）実務研修

研修日程：第１回 ５月１７日（金）当麻町

第２回 ６月１１日（火）当麻町

夏 季 ８月 ９日（金）東川町

第３回１０月 ８日（火）美瑛町

第４回１２月 ４日（水）鷹栖町

冬 季 １月 ９日（木）比布町

第５回 ２月 ７日（金）未定（旭川近郊）

富良野ブロック

研修内容：

（１）ブロック内の各市町村を会場にしたブロック研修の開催

（２）３グループに分かれてのグループ研修

（学校間連携グループ・情報発信グループ・予算要望グループ）

（３）日常実践の交流・実務研修

研修日程：第１回 ５月 ８日（水）富良野市

第２回 ６月１８日（火）上富良野町

第３回 ７月１９日（金）南富良野町

第４回１０月１８日（金）富良野市

第５回１２月 ６日（金）富良野市

第６回 １月２８日（火）調整中

夏 季 期日未定

冬 季 １月 ９日（木）
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６月２７日（木）・２８日（金）の２日間，当麻町公

民館『まとまーる』と農村環境改善センターを会場に，

第１３１回上川管内公立小中学校事務研究大会(中央大
会)が開催されます。現在，中央ブロック現地実行委員
で着々と準備が進められています。懇親会は，1日目の
18時半からコートホテル B1F『プリミエール』で行わ
れます。会員のみな様の参加を心よりお待ちしています。

なお，管内研の日程や内容については，事務局より配

付されました文書にてご確認ください。

今年の管内研の内容は・・・

講 演（1日目 13時半～15時）

【演題】『東電原発事故から９年目，避難者の今』

【講師】カタルワ（３１１からまなぶ会）代表

鈴 木 哉 美 （すずき かなみ）さん

研修① 研修部から 今年度の研究推進について

（1日目 15時～）
「教育環境整備」を管内研究テーマとしてから今年度

で 7年目，「もの的整備」「かね的整備」に重点を置いて
3年目になります。引き続きよりわかりやすい学校事務
を目指し，上川の学校事務の土台である学校間連携を通

じて「教育環境整備」をすすめていきます。

例年 2日目に行っていた今年度の研究推進の提起を，
今回は 1日目に行い，個人レポート・分散会へつなげま
す。今年度は事業計画に記載しました通り，各ブロック

の研修資料等を蓄積し，管内全体へ実践を紹介したいと

考えています。また経験年数や世代を越えた交流を行い，

互いの立場や考えを尊重しながら学校事務の底上げを

図りたいと考えています。

研修② 会員個人レポート発表（2日目 9時～）
「自分はこんな学校事務職員になりたい～児童生徒

のためにやりたいことは何か～」をテーマにして，採

用からの年数が 2～5年目までの方に発表していただ
きます。若い方々が，日頃どのようなことを考えて仕

事をしているのか，自分が思う学校事務職員とは，今

後こんなことをやってみたいなどについて発表してい

ただき，その後の分散会で，経験年数や世代を越えて

交流したいと考えています。

研究協議（分散会）

子ども達の「生活の場」を意識した教育環境整備

を大いに語ろう （2日目 11時～）
１～４分散会に分かれ，日頃の「教育環境整備」に

ついてや，様々な課題について交流します。

昨年まで設けていた経験年数 3年未満の分散会を今
回は設けず，経験年数や世代が様々な分散会を構成し

て交流していただきます。今回はアドバイザーを設け

ることも一旦お休みします。分散会の交流で何か答え

を導き出す，というのではなく，参加者が膝をつき合

わせて，様々なことについての「話（わ）」ができれば

と考えています。また今年度から各市町村の「学校間

連携推進計画」に記載をお願いしました，保護者負担

の現状について市町村の枠を越えた交流を行い，次の

ステップにつながる分散会になればと考えています。

多くの方の参加をお待ちしています。

年に２回の貴重な研修の機会です。市町村やブロック

を越えて，事務職員同士で語り合うことにより，新たな

発見があると思います。みな様のご参加をお待ちしてお

ります。また，2日目の昼食（12時 15分）前には、恒
例の「全体写真」の撮影を行います。

お し ら せ
北海道公立小中学校事務職員協議会派遣「全国公立

小中学校事務研究大会」及び「2019 年度上事協道内

外視察」につきまして，公募期間中に希望者はいません

でした。「上事協道内外視察」につきましては，派遣先

を含めて理事会で検討していきます。

第 131回管内研
（中央大会）を開催します！


